
N I E D E R S C H R I F T  

 

Körperschaft: Nahbereichsschulverband   

Gremium: Nahbereichsschulverband 
Kappeln 

  

Sitzung am: 19.11.2020   

Sitzungsort: Kappeln   

Sitzungsbeginn: 17:15 Sitzungsende: 19:12   

 
Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen Tagesordnungspunkten zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 

Vorsitzender: 

 

Schriftführer: 

 

 



T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
 

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 19.11.2020 

 

Anwesend sind: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Helmut Andresen  
Herr Christian Andresen  
Herr Lars Braack  
Frau Marina Brügge  
Herr Peter-Martin Dreyer  
Herr Wilhelm Fülling  
Herr Thomas Grohmann  
Herr Arno Henkel  
Herr Hauke Lassen  
Herr Dieter Olma  
Herr Karsten Poppner  
Herr Thorsten Schacht  
Herr Volker Starck  
Herr Heiko Traulsen  
Herr Klaus Westhölter  
Frau Heike Wilhelmsen  

 
Verwaltung 
Thomas Johannsen 
Marc Hoffmann 
Arnold Jankowski 
Tim Zaschenbrecher  
  

Gäste: 
Matthias Johannsen, Architektenbüro Johannsen und Partner 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

 



 

V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 19.11.2020 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Änderungsanträge 
  
 3.  Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 
  
 4.  Eingaben und Anfragen 
  
 5.  Bericht des Schulverbandsvorstehers 
  
 6.  Einwohnerfragestunde 
  
 7.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
  
 8.  Wahl von 5 Stellvertretern*innen für den Finanz & Bauausschuss  des NBSV Kappeln 
  
 9.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2021 
  
 10.  Mittelbereitstellung für den gesicherten schulinternen Datentransfer. 
  
 11.  Sanierung der Grundschule Karby 
  
 12.  Verschiedenes 
  
 



 

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 19.11.2020 

 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, sowie 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 

Tagesordnungspunkt 2. 

 
Änderungsanträge 

 
Keine 
 

Tagesordnungspunkt 3. 

 
Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 

 
Keine 
 

Tagesordnungspunkt 4. 

 
Eingaben und Anfragen 

 
Keine 
 

Tagesordnungspunkt 5. 

 
Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 
Siehe Anlage 1 – Verwaltungsbericht des Verbandsvorstehers am 19.11.2020 
 
 

Tagesordnungspunkt 6. 

 
Einwohnerfragestunde 

 



Die Elternschaft der Grundschule Karby fragt, ob es noch offene Fragen zum Elternbrief gibt. 
Dies wird verneint. Es folgen Fragen zum zeitlich Ablauf für die Grundschule und warum im 
Vorbericht keine Beträge für Planungskosten bereitgestellt worden sind. 
 
Herr Andresen sagt hierzu, dass ohne einen Beschluss der Verbandsversammlung zu 
haben, auch keine Kosten in den Haushalt eingestellt werden können. Dies könnte aber im 
laufenden Jahr, bei Bedarf nachgeholt werden. Die Grundschule Karby wird aber erst in TOP 
11 behandelt. 
 
 

Tagesordnungspunkt 7. 

 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

 
Keine 
 

Tagesordnungspunkt 8. 

 
Wahl von 5 Stellvertretern*innen für den Finanz & Bauausschuss  des NBSV Kappeln 

 
Es werden folgende Vorschläge gemacht: 
 
Für Herrn Schacht = Herrn Braack 
Für Herrn Henkel  = Herrn Starck 
Für Herrn Poppner  = Herrn Trauzettel 
Für Herrn Dreyer = Herrn Römer 
Für Herrn Fülling = Herrn Olma 
 
Da Herr Olma bereits als Stellvertreter im Finanz- und Bauausschuss ist, muss in der 
nächsten Sitzung noch ein/e Stellvertreter*in gewählt werden. Dies ist erst nach der Sitzung 
aufgefallen. 
 
Die Vorschläge werden als Blockabstimmung abgestimmt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  16 
Davon stimmberechtigt:    16 
Ja-Stimmen:      16 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 9. 

 
Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2021 
Vorlage: 2020/255 

 
Herr Andresen erörtert die Haushaltssatzung. Es werden keine Fragen gestellt. 



 
Beschlussvorschlag für die Schulverbandsversammlung: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
des Nahbereichsschulverbandes Kappeln für das Haushaltsjahr 2021 wie folgt:  
 

Haushaltssatzung 
des Nahbereichsschulverbandes Kappeln für das Haushaltsjahr 2021 
 

 
Aufgrund des § 56 des Schleswig-Holsteinischen Schulgesetzes i.V. m. § 14 des 
Gesetzes über kommunale Zusammenarbeit und des § 77 der Gemeindeordnung 
wird nach Beschlussfassung durch die Schulverbandsvertretung vom  
19. November 2020 - und Genehmigung der Kommunalaufsicht - folgende 
Haushaltssatzung erlassen: 

 
§ 1 
 
 Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2021 wird 
  

1. im Ergebnisplan mit 
einem Gesamtbetrag der Erträge auf 3.421.900 EUR 
einem Gesamtbetrag der Aufwendungen auf 3.351.400 EUR 
einem Jahresüberschuss von 70.500 EUR 
einem Jahresfehlbetrag von 0 EUR 
 

2. im Finanzplan mit 
einem Gesamtbetrag der Einzahlungen aus laufender  
Verwaltungstätigkeit auf 3.214.400 EUR 
einem Gesamtbetrag der Auszahlungen aus laufender  
Verwaltungstätigkeit auf 2.945.700 EUR 
 
einem Gesamtbetrag der Einzahlungen aus der  
Investitionstätigkeit und der Finanzierungstätigkeit auf 505.100 EUR 
einem Gesamtbetrag der Auszahlungen aus der  
Investitionstätigkeit und der Finanzierungstätigkeit auf 691.400 EUR 

 
festgesetzt. 

 
§ 2 
 

Es werden festgesetzt: 
 

1. der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen und  
Investitionsförderungsmaßnahmen auf 505.100 EUR 

2. der Gesamtbetrag der Verpflichtungsermächtigungen auf 0 EUR  
3. der Höchstbetrag der Kassenkredite auf 0 EUR 
4. die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen auf     28,6 Stellen. 

 
 
§ 3 
 



Der Höchstbetrag für unerhebliche über- und außerplanmäßige Aufwendungen und 
Auszahlungen und Verpflichtungsermächtigungen, für deren Leistung oder 
Eingehung der Schulverbandsvorsteher seine Zustimmung nach § 82 
Gemeindeordnung erteilen kann, beträgt 5.000 EUR. 

 
 

§ 4 
 

Die Schulverbandsumlage beträgt 2.200.000 Euro und wird nach Maßgabe des 
Verteilerbeschlusses festgesetzt, so dass sie sich wie folgt verteilt: 

 
1. Stadt Arnis 6.472 EUR 
2. Gemeinde Brodersby 71.040 EUR 
3. Gemeinde Dörphof 108.518 EUR 
4. Gemeinde Grödersby 40.035 EUR 
5. Stadt Kappeln 1.563.157 EUR 
6. Gemeinde Karby 113.672 EUR 
7. Gemeinde Oersberg 47.787 EUR 
8. Gemeinde Rabenkirchen-Faulück 112.393 EUR 
9. Gemeinde Winnemark 136.926 EUR 
 

 
Kappeln,  Nahbereichsschulverband Kappeln 
                                                                                Der Verbandsvorsteher 

                                                                                                 (Helmut Andresen) 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  16 
Davon stimmberechtigt:    16 
Ja-Stimmen:      16 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 

Tagesordnungspunkt 10. 

 
Mittelbereitstellung für den gesicherten schulinternen Datentransfer. 
Vorlage: 2020/281 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Beschluss: 
Der Nahbereichsschulverband Kappeln beschließt, zusätzliche Mittel in Höhe von 15.000 € 
überplanmäßig bereitzustellen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  16 
Davon stimmberechtigt:    16 
Ja-Stimmen:      16 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 



Ungültige Stimmen:     0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 11. 

 
Sanierung der Grundschule Karby 
Vorlage: 2020/261 

 
Siehe zusätzlich Anlage 2 – Tagesordnungspunkt Konzept Grundschule Karby. 
 
Herr Johannsen vom Architekturbüro Johannsen und Partner erörtert die Zukunftsfähigkeit 
beider Grundschulen. Siehe Anlage 3 – Präsentation Herr Johannsen. 
 
Herr Grohmann fragt nach den Kosten eines möglichen Leerschwimmbecken und nach den 
Vorteilen einer möglichen Vertretung von Lehrkräften oder im Offen Ganztag bei einem 
Grundschulzentrum. Herr Johannsen hat noch nie ein Leerschwimmbecken gebaut und kann 
daher die Kosten nicht schätzen.  
 
Herr Andresen sagt, dass mögliche Vertretungsregelungen der Lehrerschaft ausschließlich 
von den Schulleitungen zu bewerten sind. Herr Andresen erteilt Frau Christiansen-Hansen 
und im Anschluss Frau Gorecki das Wort. 
 
Frau Christiansen-Hansen spricht sich sehr deutlich gegen ein Grundschulzentrum aus. Die 
Vertretungen und der Offene Ganztag laufen ohne großartige Probleme. Schulen mit 
Schülerzahlen von über 350 sind schwierig und im ländlichen Raum nicht erstrebenswert. 
Die Schule in Ellenberg ist aus pädagogischer Sicht sehr gut. Sie bietet ausreichend Platz, 
was heute ein sehr wichtiger Faktor für Grundschulen ist. 
 
Frau Gorecki weist nochmal auf den extremen Raummangel für Schulalltag und Offener 
Ganztag hin. Es sind keinerlei Fachräume, Differenzierungsräume, Verwaltungsräume und 
keine Besprechungs- oder Konferenzräume vorhanden. Die Situation ist untragbar.  
 
Herr Olma betont nochmal, dass die Finanzierung wichtig ist, aber an erster Stelle die Kinder 
stehen sollten. Auch viele gemeinnützige Organisationen, wie Vereine sind von der 
Grundschule Karby, als soziales Zentrum der vier Schwansener Gemeinden, abhängig. 
 
Frau Christiansen-Hansen betont, dass keiner der Kappelner Stadtvertreter mit den Schulen 
gesprochen hat um die pädagogische Meinung zu hören. Dies ist nur seitens Herrn 
Andresen geschehen. Und in diesem Zusammenhang appelliert sie an die 
Verbandsmitglieder, die Grundschule Ellenberg zu erhalten und nicht neu zu bauen. 
 
Herr Dreyer sagt, dass die Aussage der Schulleitungen sehr wichtig ist und die Eltern sich 
ebenfalls ganz deutlich geäußert haben. 
 
Herr Olma möchte das Thema gerne weiter im Verband diskutieren. Hier sollen die 
Interessen von allen Gemeinden berücksichtigt werden. Mit Brodersby wird es keine 
Gesamtgrundschule geben. Die Gemeinden Karby, Winnemark und Dörphof schließen sich 
der Aussage von Herrn Olma an und wollen im Verband weiterarbeiten.  
 
Herr Braack fragt, ob die Weiterarbeit im Verband noch Zeitgemäß ist. 
 
Herr Andresen wird zur nächsten Sitzung geforderte Daten zu den Personalkosten eines 
Grundschulzentrums liefern.  



 
Das Thema wird auf die nächste Sitzung vertagt.  
 

Tagesordnungspunkt 12. 

 
Verschiedenes 

 
 
Keine  
 
Schließung der Sitzung um 19:12  Uhr. 
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